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晤新界漁民婦聯百選委 雙英振經濟有謀略

唐：薈智慧尋出路 梁：穩中變不因循

唐：促多元經濟 加快與內地融合

「雙英」昨日先後出席新界社團聯會、香

港漁民團體聯會、香港婦聯及新界青聯合辦

的「為香港選賢能」選委論壇，與接近百名

特首選委會面。率先到場的唐英年發言時透

露，下個月會公布整套施政綱領，當中首要

推動經濟保就業，發展實體經濟，並以扶持

中小企業發展為重，創造更多就業機會，確

保各階層都能受惠。就本港學位急升以致

「沙紙貶值」，唐英年相信最重要是發展多元

經濟，加快與內地融合發展，以至重設工商

科技局，大力推動工業及科技發展。

肯定婦女貢獻 「撐起半邊天」
會上，被問到出任政務司司長時曾考慮將

婦女發展納入家庭議會範疇，最終決定擱置

是否考慮不周，唐英年回應時肯定婦女對香

港發展的貢獻，儼如「撐起半邊天」，澄清指

當時行政長官曾蔭權考慮到家庭整體性，提

出家庭議會應將長者、青年、婦女事務合併

處理，期望做好和諧家庭從而達致和諧社區

的願境，但後來聽取社區意見後，發現家庭

議會能夠更好利用資源，決定擱置合併。他

又坦言，參選後不斷落區，聽過好多故事，

體會到特區發展有賴地區人士付出的努力及

犧牲。

梁振英在發言時指，香港回歸以來，先後

得到國家通過CEPA以至「十二五」規劃方面

的支持，但香港平均經濟增長只有3.9%，落

後於有6.6%增長的新加坡，有學者更預計3年

香港的經濟總產值，會排名全國第七，次於

上海、北京、廣州、深圳、蘇州及天津，認

為香港要深思，決心改變經濟單元，同時解

決社會積聚多時的深層次問題，包括要善用

盈餘，「香港過去有盈餘，就會退稅退差

餉，耗費高達1,800億元，但我認為不應這樣

派出去，相反要做好教育、社會保障等規

劃」。

CY：房地產價倘受壓 印花稅或變
被問到政府近期推出的壓抑樓市措施，導

致物業成交量急降，當選後會否考慮調低印

花稅，梁振英回應時強調，明白到樓宇是市

民的私人產財，當選後會密切注視外在及內

地的市場發展，及時回應市場訴求，倘房地

產價格受壓，會考慮在印花稅及相關政策方

面作出變化。

此外，唐英年昨早與僱主聯合會進行閉門

座談，就商界當前困境交流意見。坐擁16名

選委的僱主聯合會總裁龐維仁表示，今次屬

首次與參選人會面，稍後還會邀請其他特首

候選人見面，對選擇取態暫時還未有任何定

案。

行政長官參選人梁振英及唐英年，昨
日先後到香港仔，與多名漁業界代表坐
船出海，參觀多艘漁船。梁振英參觀後
表示，希望藉此了解漁業的不同作業，
並了解產業發展所需的政府產業政策配
合，以至漁業於整個香港經濟發展的角
色。唐英年亦指，對漁業面對的困難，

當局要盡量想辦法解決，強調未來要與業界
保持緊密溝通：「大家一起商討政策，支援
漁業的進一步發展。」

梁振英相信漁業有一定高的產值，但有不
少人認為漁農業是式微的行業，坦言實際上

並非如此。梁振英相信香港漁業的從業員，
周邊行業更有20萬僱員，對香港副食品供應
是十分重要的補充性來源，重申政府應有適
當漁業產業政策，扶持及促進業界發展，並
指自己的經濟政綱有3項提及漁業。

近1小時的參觀行程，梁振英到多艘漁船
參觀設備，又聽取船主講述現時業界面對的
困難。唐英年參觀時亦細問漁民的苦與樂，
坦言「漁業單打獨鬥係好辛苦」，又關注

「貸款計劃未能跟㠥漁船價格上升而調整」
的問題。

船主梁圖根就坦言政府現時對產業欠缺有

利政策，尤其是購買新漁船的貸款安排並不
適當：「要漁民用物業抵押才借到錢，但很
多漁民根本沒有物業」，又指下一代並非不
願意「延續漁業」，但現實環境惡劣及欠缺
良好發展前景的誘因，期望政府能夠切實提
出漁業政策，莫讓漁業淪為「夕陽行業」。

另外，香港漁民團體聯會主席張少強表
示，首次邀請梁振英及唐英年落船參觀，相
信兩人樂意聽取業界的意見，而屬會下約有
40名選委，但現時未有投票意向，而且不會
作綑綁式投票。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）梁振英競
選辦主任羅范椒芬昨日引述全國人大常委會
副委員長兼秘書長李建國於上周五的兩會預
備會議的講話指，兩位行政長官參選人梁振
英和唐英年都是中央可接受的人選，希望此
次選舉是一場公平、公開、公正的的君子之
爭，希望可為2017年普選行政長官樹立典
範；又重申對行政長官人選的3點要求，包
括是堅定的愛國愛港人士、有管治經驗和能
力及有一定的民意基礎。

羅太轉述李建國：中央接受雙英競爭
港區全國人大代表和香港全國政協委員於

上周五出席人大政協兩會的預備會議，多位
當日有出席會議的代表和委員均確認羅太對
李建國的引述，包括已表態支持唐英年的全

國政協常委陳永棋。
梁振英昨日出席活動後表示，接觸到的選

委，越來越多人十分清楚，中央並無「欽
點」，亦十分歡迎一場有競爭的選舉；越來
越少人相信這場是未有競選、未有選舉就已
有結果的選舉，坦言中央開明及開放的態度
受大家歡迎，又相信自己可以成為候選人，
自己亦「可當選、可被中央任命」。

唐英年則以參選口號「I Run To Win」，
說明自己「參選就是要贏」，歡迎任何合資
格的有志者參選角逐，「有競選就有競爭，
有信心選舉做到公開、公平、公正，最終選
出一個最有認受性、最能凝聚社會及帶領香
港再創高峰的人」。他又表示，個人優勢是
擁有實戰經驗，過去在立法會、行政會議及
政府的理念及政績更是有跡可尋，有信心能

夠成功當選，並繼續捍衛自由、開放、平
等、法治及多元包容等核心價值。

羅太撐君子之爭 「似童軍守規矩」
羅太昨日與傳媒茶敘時，主動談到李建國

於預備會議上的講話。被多番問到現時的選
舉是否仍為君子之爭，羅太表示，他們一直
堅持君子之爭的原則，「我們好似童軍，很
守規矩」。她還透露，梁振英將於下月舉行
一次全港性的籌款活動，屆時將會到5個大
區的街頭，向市民籌募他們的競選經費。他
們亦有信心最終可以籌到1,300萬元的最高選
舉開支。

至於爭取選委支持會否有困難，梁振英競
選辦主席張震遠表示，有個別選委稱願意投
票支持梁振英，但不願提名，「我希望香港
不會變成這樣的選舉」。羅太亦不認同所有
大財團都不支持梁振英，地產界亦有支持梁
振英的。

香港文匯報訊（記者

鄭治祖）發展局長林鄭
月娥日前接受報章專
訪，透露現階段未考慮
留任下屆問責官員，引
來外界揣測特首參選人
唐英年的言論令她無心
戀棧。唐英年昨日回應
時讚揚林鄭月娥是能幹
及盡心盡力服務市民的
局長，假如當選特首，
期望林鄭月娥能夠留
任；行政長官參選人梁
振英同樣讚揚林鄭月娥
有心有力為港人做事，
寄語她能夠在自己的崗
位上，繼續為社會整體
利益做事。

唐唐有意邀留任
但言之尚早

林鄭月娥日前接受訪
問，首度回應市建局樓
宇「貴到無倫」以至丁
屋「所謂僭建」等言

論，認為「公道自在人心」，激發
社會揣測紛紜。唐英年昨日回應
時強調，林鄭月娥能幹、盡心盡
力，有意邀請她留任，但認為現
時討論人事問題是言之尚早；梁
振英則拒絕評論有關發展局失去
發展空間的言論，但表明林鄭月
娥是有心有力為港人做事，一旦
當選，期望她能夠在自己崗位為
社會整體利益做事。
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CY：漁農業非式微 唐唐：多溝通增支援

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有
報道指，唐英年競選公關團隊的陳慧兒
曾致電浸大查詢民調詳情，激發社會爭
議。行政長官參選人唐英年澄清指，公
關團隊在接獲個別傳媒查詢後，的確曾
致電浸會大學詢問有關民調發布時間，
認為他們的行為是盡責任的表現，並非
干擾學術自主。行政長官參選人梁振英
則指，民調機構尤其是大學民調的公信
力十分重要，不應受外界干擾或干預，
維護大學學術自由自主，同樣是香港的

核心價值。

浸大派副校長黃偉國調查
而就近日各界對傳理學院有關特首參

選人民意調查的關注，浸大校長陳新滋
強調，浸大一向尊重學術自由，同時捍
衛學術研究的獨立性，浸大過去、現在
和未來都是以尊重學術自由的嚴謹獨立
態度，進行學術研究。浸大決定深入調
查事件，委派副校長黃偉國，聯同統計
學專家作深入了解和跟進。

唐唐為公關解畫：致電浸大是查詢

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼建
議設立「金融發展局」後，行政長官參
選人梁振英昨日出席一東涌座談會時再
建議，設立「大嶼山發展局」，由大嶼
山的地區人士和當區區議員協作，及時
把握當區發展機遇，向政策局提出地區
發展建議。「我們的目標是地區機遇地
區把握，地區問題地區解決」，又建議
考慮在地區設立問責部門，統籌各分區
的工作。

梁振英於會上表示，不認同大嶼山是

偏遠地區，但現時香港缺乏區政府的概
念，因此許多由區政府可即時解決的問
題都要提交到特區政府層面處理，未能
把握當區發展機遇，亦未能即時解決地
區問題。他建議，設立「大嶼山發展
局」，成員包括大嶼山的商界領袖、地
區人士及當區區議員，共同商討大嶼山
的發展構思。「這個發展局可以及時地
掌握地區最新情況和機遇，並作出建
議，不必等待政策局層面去構思，否則
會浪費了地區機遇」。

CY倡設大嶼山發展局

選 情 拚 盤

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）浸大
「傳理調查」的特首民調近日引發爭
議，亞視電視委託香港大學民意研究計
劃進行的最新特首參選人民意調查結果
就發現，唐英年與梁振英的民望仍有
10.7個百分點的差距，唐英年最新支持
率為31.3%，梁振英支持率則有42%，
至於反對派參選人何俊仁就只有8.8%支
持率。

青年撐梁 中老年挺唐

調查於今年1月9日至1月11日進行，
總共訪問了514位受訪者。結果又顯
示，梁振英在18-29歲及30-49歲兩個年
齡層最得支持，分別有53.2%及49.9%的
支持率，唐英年就分別有22.8%及29.1%
的支持率；唐英年則最得50歲或以上的
年齡層支持，有36.8%，超越梁振英的
29.9%。另外，唐英年較受女士歡迎，
在其支持者中，有40.2%為男性，女性
則佔59.8%；梁振英的支持者就有49%
男性，51%女性。

港大民調：梁民望領先10百分點

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）梁振
英前日首度承認自己仍未取得足夠提名

「入閘」，與葉劉淑儀早前稱梁振英向她
透露已取得足夠提名的說法不符。新民
黨主席葉劉淑儀被問及此事時解釋說，
梁振英在聖誕節前與她茶敘，當時有很
多外界消息指梁振英只得50來個選委支
持，梁振英向她說：「我有150票。」
葉劉淑儀稱不太清楚梁振英的意思是預
計會取得150票，還是當時已經取得150

票，但選舉參選人需要不時點算手上的
票數，不排除梁振英在聖誕節至今這段
時間被人「撬票」，又認為自己沒有前言
不對後語。

對全國人大副委員長李建國稱唐梁均
是可接受的特首人選一事，葉劉淑儀表
示，建制派現時已有2位希望勝出的參
選人，證明現時的選舉制度可以接納有
競爭的選舉，認為一場有競爭的選舉是
好事。

曾指梁振英夠票 葉太：或有人「撬票」

▲
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策
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選舉有競爭 唐梁都歡迎

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）梁振英競
選辦主席張震遠昨日再度被問到有關唐英年
批評市建局的講法，表示不應因為選舉將公
營機構拖下水，影響機構的工作。「市建局
的角色剛剛完成檢討，剛開始執行，又要檢
討，會為機構運作帶來很多不穩定、不明朗
的因素，不是好事。」

已暫停市建局主席職務的張震遠認為，行
政長官參選人提出檢討公營機構的運作架構

沒有問題，但不應批評公營機構的工作。
「行政長官參選人發言要負責任，不能隨便
講幾句批評。」

市建局唔會「無運行」
被問到他回應唐英年批評市建局會否有角

色衝突，他反問，有關問題是誰提出來的，
他無理由不作回應。他指出，自己在市建局
問題或市區重建政策上都已主動避嫌。再被

追問會否擔心唐英年當選後，市建局會「無
運行」，他直言，任何領導人都是為市民服
務，市建局亦是為市民服務，不應發生被報
復的情況，否則會很可悲。不過，他不回應
若唐英年當選，未來他們能否繼續合作，指
此是假設性問題。

讚林太出色有抱負
至於發展局局長林鄭月娥日前接受傳媒訪

問時暗示可能下屆無意續任局長，張震遠認
為，林鄭月娥是出色、有抱負的局長，香港
需要這樣的人才繼續為市民服務。

張震遠盼勿拖公營機構落水

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）地區

行政直接左右特區管治。行政長官參

選人唐英年強調，下屆政府首要推動

經濟保就業，大力推動產業多元化，

同時倡議強化區議會施政職能及溝通

渠道，解決教育福利等民生需要，並

以漁農界促請常設永久「花卉展」為

例，指出民生發展難以兩全其美，但

集結民間智慧緊貼民情卻總有出路，

提出可考慮選址正研究搬遷的油麻地

果欄。另一行政長官參選人梁振英則

坦言，社會「以變求穩」的呼聲高

漲，認為下任政府無法因循茍且，否

則香港優勢只會繼續「每況落後」。

■唐英年上
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■梁振英乘
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趁機體察民

情。

香港文匯報

記者

劉國權 攝

■唐唐出席

論壇時，與

選委握手。

香港文匯報

記者

劉國權 攝

■梁振英去

東涌，出席

對話活動。

香港文匯報

記者

劉國權 攝


